



DOSSIER DE PRÉSENTATION DU PROJET DE L'ASSOCIATION DES GARENNES 2025



Description de l'action

Intitulé, date prévue et zone géographique



Organisation d'un festival tout public, familial et gratuit par l'Association des Garennes pour la date du **5 Juillet 2025** sur le site extérieur de la salle des fêtes de la commune de Souigné-sous-Ballon. Cet événement se déroulera de **18h à 2h du matin**.

Nous projetons d'accueillir 2500 personnes et mettons en œuvre toutes les thématiques de notre projet sur cette estimation.



Salle des fêtes de Souigné sous Ballon

Objectifs, description et public bénéficiaire

Cette manifestation artistique sera tournée vers la musique et les arts :

- Concert en plein air avec 4 groupes sur une scène de 60m²
- Artistes déambulants
- Art de rue
- Animation jeux
- Stand de préventions

Après une première année de réveil de l'association et les 20 ans de l'association, nous prévoyons d'organiser une manifestation culturelle plus importante après avoir accueilli un public avoisinant les 2100 personnes lors de l'édition 2024. Nous souhaitons organiser cette édition 2025 en poursuivant cette optique de **permettre aux habitants des communes rurales d'avoir accès facilement à la culture.**

La manifestation restera **gratuite et accessible à tous**. Dans l'esprit d'une manifestation familiale et **intergénérationnelle**.

Nous mettons l'accent sur l'accès aux personnes à mobilité réduite avec un site **accessible aux PSH.**



Logo des Garennes



Les Garennes 2024



Les Garennes 2024

Les Jeunes dans le milieu associatif

Nous menons également une politique d'intégration auprès **des jeunes** en les incluant en tant que membre au sein du conseil d'administration de l'association et ainsi développer leurs implications dans l'action associative.

Également pour cette année nous avons créé un partenariat avec la maison des projets et la caravane « **Mirabelle** ». Une animation autour du jeu sera mise en place. Elle sera orchestrée par les jeunes de l'association, encadrée par des bénévoles de l'association des Garennes et de la maison des projets.

De manière générale, L'organisation de l'événement 2025 sera mise en œuvre grâce à l'aide **d'une centaine de bénévoles**.

La partie sécurité



La partie sécurité est assurée par une société de sécurité prestataire professionnelle, aidée par une équipe de bénévoles compétents dans ce domaine. Tout ceci dans le respect des règles de sécurité du plan Vigipirate qui sera en vigueur lors de la manifestation (« Sécurité renforcée – Risque attentat » ou « Urgence Attentat »).

Une équipe de secouriste d'une association agréée assurera la sécurité aux personnes sur le site conformément au référentiel national sur les Dispositifs Prévisionnels de Secours.

Nous avons, pour cette partie sécurité, un référent sureté dédiée dans l'association.

L'environnement.



Les festivals de musique, bien qu'appréciés peuvent avoir un impact environnemental significatif. Rassembler plus de 2500 de personnes sur un même lieu pendant plusieurs heures peut entraîner diverses formes de pollution.

Voici pourquoi nous sommes soucieux de mesurer et de réduire l'empreinte carbone de cet événement.

Évaluation du bilan carbone : Il est crucial de réaliser un bilan carbone pour comprendre l'impact environnemental d'un festival.

Par exemple et selon des chiffres comparatifs : un festival accueillant 2500 personnes sur une soirée peut émettre jusqu'à 17 tonnes équivalent CO2. Cela représente environ 6,8 kg de CO2 par festivalier. (Source Carbo-academy)

Décarbonation du secteur culturel : Le secteur de la culture, y compris les festivals, doit s'engager dans la décarbonation.



Cela implique d'adopter des mesures concrètes pour réduire l'empreinte carbone.

Mesures à mettre en œuvre

Énergie durable : Grâce au choix du site de la salle des fêtes nous divisons par 2 l'apport d'énergie thermique. Les années précédentes nous avons investi dans des guirlandes lumineuses LED (600€) moins énergivores que des ampoules halogènes.

Alimentation locale et végétarienne : Nous proposons une alimentation locale et de circuit court. Avec d'une part les producteurs locaux (à la ferme) tels que les Jenvries de Souillée et GAEC Les épinais de Souigné sous Ballon, nos frites sont produites en Sarthe acheminées par circuits courts grâce au Super U de Sainte Jamme sur Sarthe et d'autre part la fabrication maison par un traiteur local d'un plat à l'assiette végétarien. Ces mesures permettent de réduire à hauteur de 60% l'empreinte carbone liée à la nourriture (source Greenly).

Sensibilisation et éducation : Affichages sur le site internet et le jour de la manifestation pour sensibiliser les festivaliers aux enjeux environnementaux et encourager des comportements plus responsables. Débats et information des mesures à mettre en œuvre avec l'ensemble des bénévoles lors des 2 réunions préparatoires et via notre newsletter « la LapiNews »

Transport durable : Promouvoir les transports collectifs et le covoiturage : information sur notre site internet et via Facebook (en cours de mise en œuvre pour l'édition 2025). Caractéristique positive de notre festival : une grande partie de notre public est locale et de nombreuses personnes se déplacent à pied.

Réduction des déchets : Afin de minimiser les déchets, nous encourageons le tri et le recyclage. Installation de bacs de tri sur le site. Nous utilisons des verres Eco-cup et des couverts en matière recyclable pour le repas à l'assiette notamment.

Approvisionnement en eau gratuit : Nous offrirons gratuitement l'eau pour éviter la vente de bouteilles plastiques.

Ainsi, en adoptant ces mesures, le festival des Garennes peut contribuer à préserver l'environnement tout en offrant une expérience inoubliable aux festivaliers.

Les Toilettes sèches



L'année dernière nous avons engagé une réflexion sur la construction de nouvelles toilettes sèches pour renforcer notre capacité le jour de la manifestation.

Des ateliers de construction ont mis à bien ce projet et nous allons tenter de mettre en place des Partenariats notamment avec la maison des projets pour la gestion des toilettes sèches dès 2024/2025. Réflexion sur l'entretien, l'amélioration, l'achat des consommables, le transport et la mise à disposition via la création d'une convention de prêt pour les associations du territoire.

Pour l'année 2025, (comme pour l'année 2024) nous mettrons à disposition nos toilettes sèches pour plusieurs associations du territoire (ex : festival des associations de Sainte Jamme sur Sarthe).



Explications et utilisation des toilettes sèches

Indicateurs et conclusion

Notre objectif est de promouvoir la culture dans un environnement familial et festif et d'avoir le plus de spectateurs satisfaits à la fin de la soirée. Notamment grâce aux retours sur place, le bouche-à-oreille dans les communes avoisinantes, les commentaires et le nombre de followers sur nos réseaux sociaux :

Facebook : <https://www.facebook.com/people/Asso-des-Garennnes>

Instagram : https://www.instagram.com/asso_des_garennnes

Nous avons également notre site web (<https://www.les-garennnes.fr/>)

Nous sommes référencés sur le site HelloAsso pour nous accompagner dans le développement de notre association.

(<https://www.helloasso.com/associations/association-des-garennnes>) .



**Au plaisir de vous croiser le 5 Juillet au
Festival des Garennnes 2025**